
Добро 

пожаловать, 

малыш! 
 

 

Детский сад – это новый период в жизни ребенка, первый опыт 

коллективного общения. Первый раз он уходит из дому на целый день. Для 

маленького человечка - это всегда не просто.  

Адаптационный период - серьезное испытание для малышей. Вызванные 

адаптацией стрессовые реакции надолго нарушают эмоциональное состояние 

ребенка.  Детский сад – это новое окружение, новая обстановка, новые люди. 

Поступление ребенка в дошкольное образовательное учреждение сопровождается 

изменением окружающей его среды, режима дня, характера питания, системы 

поведенческих реакций (динамического стереотипа) малыша, приводит к 

необходимости устанавливать социальные связи, адаптироваться к новым 

условиям жизни.  

 

           Адаптация к дошкольному учреждению - сложный период, как для детей, 

так и для взрослых: родителей, педагогов. 

 

 Все, что надо малышу - это адаптироваться к новым условиям!  

 Все, что  требуется от родителей  – это помочь ребенку привыкнуть к саду!  

 Воспитатели дошкольного учреждения готовы помочь родителям в этот не  

простой период для семьи. 

 

 



Советы родителям: 

 Самое главное – положительный настрой на детский сад. 

 

 Чаще гуляйте с ребенком на детской площадке, не торопитесь вмешиваться в 

любой конфликт, дайте ребенку возможность поучиться самому, найти 

выход из ситуации. 

 

 Играйте с ребенком дома в детский сад, начиная от бытовых процессов 

(кормление, одевание, сон), до игр и занятий. Роль ребенка может выполнять 

сам ребенок или какая-нибудь игрушка. 

 

 Если вы определились с выбором дошкольного учреждения, начинайте 

осваивать его территорию, приходите на утренние и вечерние прогулки (что 

также поможет вам и ребенку привыкнуть к режиму детского сада), 

познакомьтесь с воспитателями, играйте с детьми, запоминайте их имена, 

чтобы потом напоминать их ребенку.  

 

 Ребенок целый день не видит родителей. Когда он приходит домой, ему 

нужно от мамы с папой то, чего он не получает в садике: участия, 

позитивного внимания взрослых и возможности выговориться. Поэтому, 

приведя кроху домой, не бросайтесь сразу выполнять домашние дела. 

Побудьте с ним вдвоем, поиграйте или почитайте вместе.  

 

 Не спешите домой после садика, остановитесь по пути на детской площадке 

или просто побродите, сопровождая прогулку веселой беседой. Это поможет 

перестроиться с детского сад на домашнюю обстановку. Обсудите с 

малышом прошедший день, терпеливо выслушайте его, ответьте на все 

вопросы и обязательно поддержите, если произошла малейшая неприятность. 

 

 Не пугайте садиком. Если кроха возбужден и неуправляем, не пытайтесь 

приструнить его фразами типа: «Если ты не успокоишься, отведу тебя 

обратно в детский садик!» Не формируйте образ детского сада как места, 

которым наказывают. 

 

 

Воспитатели Астремская М.О., Кирилова М.А. 
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